

---

provocations verbales et n'essayez pas d'opposer une résistance physique à vos ravisseurs ou de lutter avec eux. Obéissez du mieux possible aux instructions qu'ils vous donnent. Il se peut qu'ils soient instables, susceptibles d'avoir des réactions irrationnelles. Si vous souffrez d'une maladie ou de troubles quelconques nécessitant un traitement, exigez immédiatement les soins ou les médicaments nécessaires. Les premiers instants passés, essayez d'établir une forme quelconque de relations avec vos ravisseurs. Si possible, efforcez vous de remarquer leur habitudes, leur façon de parler, leurs caractéristiques en général; essayez de vous souvenir du cadre où ils vivent et des contacts qu'ils établissent. Prenez note mentalement de tout déplacement: durée du voyage, direction, distance parcourue, vitesse; établissez des points de repère le long du chemin, remarquez toute odeur particulière et tout bruit caractéristique: sons de cloches, bruits de construction, voix, etc...

Ne discutez pas avec vos ravisseurs des démarches éventuelles des membres de votre famille, de vos amis ou de la mission. D'une manière générale, ne vous attendez pas à pouvoir vous échapper. Ne faites aucune tentative d'évasion, à moins d'en avoir soigneusement calculé les chances de réussite.

Une personne prise comme otage ne devrait pas s'inquiéter outre mesure du bien-être ou de la protection de sa famille qui l'accompagne dans le pays en question. Aussitôt la situation signalée, des mesures immédiates seront prises pour envoyer les membres de la famille dans un lieu sûr où ils seront accompagnés par une personne représentant la mission pour voir à eux et les renseigner sur les dispositions prises pour obtenir la liberté de l'otage dans le plus bref délai possible.